



# Question orale

Evere, le 17 février 2022

Conseiller(ère) communal(e) : Philippe Michotte

Monsieur le Bourgmestre,  
Monsieur le Secrétaire communal,

**OBJET** : CityFab FabLab Evere.

Dans le cadre de mon travail, c'est le 27 novembre **2018** que j'ai été invité à l'ouverture / l'inauguration du CityFab 2 se trouvant Av. Jules Bordet 13 sur notre commune d'Evere (Monsieur Béozière, était également présent ce jour-là). Nous avons eu l'occasion de visiter les bureaux et les ateliers, d'y recevoir des explications très fournies sur les équipements mis à disposition des futurs utilisateurs du FabLab: machine outil, découpeuses laser, imprimantes 3D, matériel électronique, etc ... En effet, le FabLab consiste à partager une infrastructure et des équipements techniques entre plusieurs utilisateurs venant de différents horizons.

Je recommande chaudement la visite et la promotion de cet outil mis à la disposition des citoyens par la Région Bruxelloise. Cet outil, très complet, est incontournable pour les jeunes entrepreneurs cherchant à développer leurs idées, leurs produits, sans se risquer dans des investissements lourds pour des équipements indispensables mais coûteux. Le CityFab 2 permet en effet le développement de prototypes en utilisant une infrastructure très complète, moderne, des outils dernier cri ... en les partageant.

Le CityFab 2 permet également aux passionnés et aux curieux de la technologie d'y apprendre ces nouvelles technologies. Mon fils, étudiant à l'ECAM, y est allé étudier pendant ses examens. Il y a découvert des outils comme les imprimantes 3D et les logiciels qui y sont associés, outils qu'il n'aurait pas eu l'occasion d'essayer rapidement sans l'existence du CityFab. Le CityFab peut aussi être un outil de développement personnel.

Cependant, ce centre CityFab 2 semble toujours mal connu par les Everois (faible fréquentation everoise), et, au titre d'élu communal, j'ai été contacté pour vous demander d'en faire la promotion au travers des différents organes de communication de la commune. Je pense qu'il serait également très intéressant d'y organiser une visite de groupe pour l'ensemble des élus communaux afin qu'ils puissent se faire une idée plus pertinente du potentiel qu'offrent ces installations.

Il serait dommage de ne pas faire profiter nos citoyens de cet investissement conséquent aux portes de notre belle commune d'Evere.

En vous remerciant pour votre retour sur le sujet,

Veuillez agréer, Monsieur le Bourgmestre, Monsieur le Secrétaire communal, l'expression de mes sentiments les plus respectueux.

Philippe Michotte

*En annexe: copie de l'email reçu de Monsieur Somesh Barot*



Philippe Michotte &lt;phlppmchtt@gmail.com&gt;

## cityfab 2 - Fablab everois

1 message

Barot Somesh <SBarot@citydev.brussels>  
À : "phlppmchtt@gmail.com" <phlppmchtt@gmail.com>

26 janvier 2022 à 10:22

Cher Monsieur,

La commune d'Evere dispose sur son territoire d'un Fablab ouvert au grand public depuis maintenant plus de 3 ans. Cityfab 2 est situé à l'[Avenue Jules Bordet 13](#).

Un fablab est un atelier partagé mettant à la disposition du public des outils de fabrication d'objets assistée par ordinateur. Habituellement, on y trouve des imprimantes 3D, des découpeuses laser et des CNC. Chaque fablab dispose d'un parc machine spécifique.

Le cityfab 2 dispose d'un Medialab. Le Medialab est un atelier qui mêle design, multimedia et technologie. Il n'est pas nécessaire d'avoir une quelconque connaissance technique pour accéder au FabLab. L'objectif est de rendre accessible au plus grand nombre les outils de production connectés grâce à l'encadrement par l'équipe de l'atelier.

-

### Contexte

Afin d'opérationnaliser une partie des objectifs de relocalisation de la production inscrits de la DPG ainsi que dans les différents programmes régionaux en matière de soutien aux activités productives (Go4Brussels, Plan industriel revisité, ...), la Région soutient le réseau régional des fablabs bruxellois et a implémenté 3 fablabs publics à Bruxelles: le cityfab 1 à Laeken, le cityfab 2 à Evere et le cityfab 3 à Anderlecht .

Par la mise en œuvre du réseau et des trois cityfabs, la Région entend ainsi contribuer à trois enjeux dans la mise en œuvre d'un réseau de production local : la sensibilisation à la culture du Faire, la reconnexion entre production locale et entrepreneuriat et enfin la mise à l'échelle de la production locale et durable.

Le cityfab 2 est en activité depuis fin 2018. Le parc machine existant est listé sur le site [www.cityfab2.brussels](http://www.cityfab2.brussels). Le cityfab 2 met par ailleurs à disposition un Medialab dans lequel tous les outils de media numérique sont proposés en ce y compris ceux permettant de développer des projets faisant appel à la réalité virtuelle utile notamment pour les architectes, les écoles ou les institutions publiques souhaitant promouvoir leur réalisations.

**Le FabLab everois est aujourd'hui fréquenté par un public principalement composé d'artisans et d'entrepreneurs. Malheureusement, la population de la commune ignore l'existence même de cet outil fabuleux mis à leur disposition. Parmi les personnes fréquentant le FabLab, seulement 5% sont des habitants de la commune d'Evere.**

Au travers du cityfab 2, la Région souhaite faciliter la reconnexion entre production locale et entrepreneuriat en créant des ponts entre l'écosystème entrepreneurial (y compris les industriels dit «

classique ») et l'écosystème des fablabs.

Cityfab 2 vise à faire connaître le potentiel des FabLabs auprès des entrepreneurs mais également auprès de la population local via un axe de dynamisation du quartier et de lien avec la population locale que nous souhaiterions développer avec vous.

## **Proposition**

Pour pouvoir aller plus loin dans ces ambitions que vous partagerez certainement, nous vous proposons d'organiser une visite de l'atelier à votre meilleure convenance, nous l'espérons dans les prochaines semaines.

Vous aurez l'occasion de voir par vous-même les réalisations de simples habitants de communes voisines, d'écoles de Woluwé ou encore de jeune créateurs ou architectes.

Nous souhaitons définitivement donner plus de visibilité à cet espace de production méconnu par les everois.

A votre disposition pour tout complément d'information que vous souhaiteriez obtenir.

**Somesh Barot**  
Missions extérieures  
T +32 2 422 51 37  
[sbarot@citydev.brussels](mailto:sbarot@citydev.brussels)  
Rue Gabrielle Petit 6, 1080 Bruxelles



citydev.brussels - Plan d'accès - Disclaimer

citydev.brussels labellisée "Entreprise Eco-dynamique"

**Please consider the environment before printing this e-mail.**